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(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

— Что на данный момент

сделано по реализации на�

ционального проекта?

— Проведенная на первом
этапе методическая и органи�
зационная работа начала да�
вать результаты, и сегодня
можно с уверенностью сказать,
что реализация национального
проекта в Орловской области
перешла в практическую плос�
кость и набирает темпы.

Наиболее масштабным яв�
ляется  направление, связан�
ное с ускоренным развитием
животноводства. По данному
направлению представлены к
субсидированию кредитные
ресурсы в сумме 2,3 млрд.
рублей, получено субсидий
17,5 млн. рублей. На большин�
стве объектов закончен нуле�
вой цикл работ: на некоторых
приступили к монтажу пере�
крытий и оборудования. 

Бесспорно, лидером по
темпам и масштабам является
ООО "Знаменский СГЦ", кото�
рое ведет строительство сви�
новодческих объектов одно�
временно в нескольких райо�
нах области. Инвестор — ЗАО
"АВК "Эксима" вкладывает в
строительство селекционно�
гибридного центра 1 млрд.108
млн. рублей!

Начато осуществление
проекта по строительству в
Мценском районе двух свино�
комплексов на 216 тысяч го�
лов ЗАО "Орелсельпром". В
декабре нынешнего  года бу�
дет закончен репродуктор на
4800 голов.

ЗАО "Ломовское" закончило
реконструкцию откормочни�
ков, свинарников. ОАО "Ливен�
ское мясо" заканчивает монтаж
доильного зала, на объектах
ОАО "Племзавод "Сергиев�
ский" ведется установка стой�
лового оборудования.

СПК "Фатневский" выпол�
нил полный объем по строи�
тельству молочного комплек�
са на 500 голов. Объект готов
к эксплуатации.

Кроме того, ведется посто�
янная работа по оформлению
субсидий по кредитам, полу�

ченным на строительство и
реконструкцию животновод�
ческих комплексов, приобре�
тение племенного скота.

— А не оттеснят крупные

инвесторы от рынков сбыта

мелких сельхозтоваропро�

изводителей? Последним

трудно будет конкурировать

с такими гигантами, как

"Эксима", "Моссельпром",

да и с местными компания�

ми типа "Орловской Нивы".

— Президент страны 
В.В. Путин поставил задачу
поддержать малый бизнес на
селе — фермеров, владельцев
ЛПХ — льготными кредитами
и с помощью создания коопе�
ративов. В настоящее время в
области созданы 4 кредитных
и 14 снабженческо�сбытовых
сельхозкооперативов. Плани�
руется передача сельских
рынков крестьянам через коо�
перативы. Так что все произ�
водители, участвующие в реа�
лизации национального про�
екта "Развитие АПК", находят�
ся в одинаковых условиях, иг�
рают по одним правилам.

— Вячеслав Михайлович,

расскажите вкратце о де�

партаменте, который вы

возглавляете, его задачах,

функциях.

— Департамент аграрной
политики и природопользова�
ния Орловской области явля�
ется органом исполнительной
власти специальной компе�
тенции, уполномоченным в
сферах сельского хозяйства,
пищевой и перерабатываю�
щей промышленности, вете�
ринарии, природопользова�
ния и охраны окружающей
среды, торговли и потреби�
тельских ресурсов. Задач и
функций у департамента пред�
остаточно. Одно их перечисле�
ние отнимет много времени.

Объединение нескольких
управлений позволит эффек�
тивно решать задачи в облас�
ти аграрной политики и при�
родопользования, оперативно
исполнять распоряжения гу�
бернатора Орловской области
и коллегии Орловской облас�
ти в подведомственной сфере
деятельности.

Одна из основных задач,
которые стоят перед нами:
обеспечение реализации при�
оритетного национального
проекта Российской Федера�
ции в сфере агропромышлен�
ного комплекса.

— Одна из местных газет,

ссылаясь на информагент�

ство, опубликовала сооб�

щение, что по итогам рабо�

ты за девять месяцев теку�

щего года снизились пока�

затели производства моло�

ка и мяса. Это, мол, дает

основания Министерству

сельского хозяйства внести

Орловскую область в "чер�

ный список" регионов, где

реализация проекта "Раз�

витие АПК" находится под

угрозой срыва. Как вы про�

комментируете эту  инфор�

мацию?

— Знаете, если честно, я не
все местные газеты читаю.
Разумеется, к "Орловской
правде" это не относится.
Действительно, снижение по
этим позициям есть. А про по�
казатели, которые к уровню
прошлого года идут с ростом,
та газета не упомянула?

— Увы.

— Снижение производства
молока, сокращение поголо�
вья КРС — беда всей России,
а не только Орловской облас�
ти. Не случайно, не вдруг по�
явился национальный проект,
одним из направлений кото�
рого является ускоренное
развитие животноводства.
Анализируя итоги развития
АПК страны за девять меся�
цев, можно отметить, что тем�
пы снижения производства по
вышеназванным позициям за�
медлились. Это уже результат.
Результат государственной
политики.

Губернатор Орловской об�
ласти Е.С. Строев в одном из
своих выступлений сказал:
"Сегодня мы закладываем ос�
новы для нового серьезного
рывка — резкого увеличения
производства мяса, молока,
другой сельскохозяйственной
продукции в области". Так что
всё у нас впереди.

ВСЁ У НАС ВПЕРЕДИ

С
ложная, признаюсь, задача, требую�
щая грамотной, выверенной кредит�
но�финансовой политики, в которой
взвешенно сопрягались бы разносто�
ронние интересы региона, многочис�
ленных наших клиентов и, разумеет�

ся, самого банка. Её не решить без заин�
тересованного, взаимовыгодного со�
трудничества с администрацией облас�
ти, промышленными и сельскохозяй�
ственными предприятиями и, конечно,
без честного, предельно открытого диа�
лога с самым массовым нашим вкладчи�
ком — населением. Ведь, как и прежде,
как и на заре сберегательного дела, до�
верие к банку — единственная реальная
возможность расширения клиентуры.

Сразу отмечу, что в качестве важного и
надежного источника пополнения пасси�
вов банка мы рассматриваем вклады насе�
ления. Обладая богатым опытом работы с
людьми, развитой филиальной сетью, мы
имеем здесь значительные конкурентные
преимущества перед коммерческими бан�
ками. Сегодня Орловское отделение 
№ 8595 Центрально�Черноземного банка
Сбербанка России — это четыре отделе�
ния и 143 филиала. Доля вкладов населе�
ния, хранящихся в нашем отделении, до�
стигает 75% от общего количества вкладов
во всех других действующих на Орловщи�
не банках и филиалах. Причем наши част�
ные клиенты могут не только поместить
деньги на тот или иной вклад, но и переве�
сти их в любой регион России, а также за
её пределы. Они могут воспользоваться
банковскими картами, совершить опера�
ции с ценными бумагами на всех ведущих
торговых площадках страны. Сегодня к ус�
лугам наших клиентов самые разнообраз�
ные кредитные продукты, в том числе:

кредит на приобретение телефона;
на оплату обучения в образовательных

учреждениях;
кредит сотрудникам корпоратив�

ных организаций, являющихся
клиентами банка;

кредит на приобретение автомо�
биля;

на приобретение недвижимости;
на неотложные нужды и другие

виды кредита.
Сохраняя многолетние традиции ра�

боты с населением, мы бережно отно�
симся к нашим клиентам и делам все,
чтобы посещение наших филиалов ос�
тавляло у людей самые хорошие впечат�
ления. Универсальные рабочие места с
«электронными кассирами», формиро�
вание единой базы лицевых счетов, при�
менение устройств штрих�кодирования
при приеме платежей населения, денеж�
ные переводы, позволяющие адресату
уже через час (!) после отправки полу�
чить деньги и т.д. Современное техниче�
ское оснащение наших филиалов, обес�
печивающее повышение скорости об�
служивания, увеличение пропускной
способности — всё это ради повышения
качества услуг. Такова идеология нашей
работы, ориентированная на индивиду�
альный подход к каждому (!) клиенту.

Р
ост потребностей реального сектора
экономики и оздоровление инвести�
ционного климата позволяют расши�
рять спектр и объемы операций на
рынке кредитования корпоративных
клиентов. Сегодня мы осуществляем

любые виды кредитования предприятий
и организаций всех отраслей экономики,
в том числе в виде:

кредитной линии;
овердрафта;
кредита на инвестиционные 

цели и др.
Отрадно отметить, что из года в год

растут объемы кредитования реального
сектора экономики — об этом раньше
много говорилось, но в силу разных при�
чин крайне мало делалось. За пять по�
следних лет объем кредитных вложений
Орловского отделения Сбербанка увели�
чился в 25 раз! На 1 октября этого года
вложения составили 7,5 млрд. рублей. По
состоянию на 1 ноября 2006 года инвести�

ционная ссудная задолженность нашего
отделения составила 949,9 млн. рублей, в
том числе кредиты юридическим лицам —
803,4 млн. рублей, субъектам малого
предпринимательства — 37,3 млн. руб�
лей. Поддержка малого и среднего бизне�
са становится одной из ключевых состав�
ляющих нашей кредитной политики.

Е
сли говорить о наиболее значимых
для Орловской области крупных ин�
вестиционных проектах, осуществля�
емых при финансировании нашего
отделения, то в первую очередь это,
конечно, проект расширения сель�

скохозяйственного производства в Ма�
лоархангельском, Глазуновском и Хоты�
нецком районах области, проект разви�
тия животноводческого производства и
птицеводства, реализуемый ООО «Ор�
ловский лидер», проект модернизации и
перевооружения действующего литей�
ного производства (Мценский литейный
завод) и многие другие долгосрочные
инвестиционные вложения.

Сегодня уже невозможно предста�
вить рынок банковских услуг без пласти�
кового бизнеса. В настоящее время свы�
ше 35 тысяч жителей Орла пользуются
пластиковыми картами Сбербанка.

С
удовлетворением отмечаю, что за
минувшие полтора десятилетия — не
самую легкую для отечественной
экономики пору становления и раз�
вития рыночных отношений — рос�
сийская банковская система и Сбер�

банк как её опорная структура доказали
свою жизнеспособность, умение преодо�
левать самые тяжелые кризисы, находить
точки роста и эффективно работать, сбе�
регая и приумножая вклады клиентов. Я
хочу искренне поблагодарить всех наших
вкладчиков и партнеров, с которыми нас
связывают долгие годы плодотворного,
взаимовыгодного сотрудничества, за их
верность Сбербанку. Уверена, коллекти�
ву единомышленников, каким, без со�
мнения, является коллектив нашего фи�
лиала, по плечу решение самых сложных
и масштабных задач во имя социально�
экономического процветания Орловщи�
ны и в целом России.

Ольга НЕМЦОВА.
Управляющая Орловским 

отделением № 8595
Центрально�Черноземного банка

Сбербанка России.

Накануне юбилея Сберегательного банка Рос�
сии его президент А.И. Казьмин, подводя итоги
развития банка за последнюю пятилетку, отметил,
что кредитный портфель Сбербанка за это время
увеличился более чем в 5,5 раза и превысил 2,3
млрд. рублей. Объем ссудного портфеля частных
клиентов банка по сравнению с 2001 годом увели�
чился более чем в 20 раз и в настоящий момент
превышает 630 млрд. рублей. Сегодня Сбербанк
является крупнейшим кредитором российской
экономики. Портфель кредитов корпоративным
клиентам за пять лет вырос в 4,3 раза, составив

1,7 трлн. рублей. Объем кредитов малому и сред�
нему бизнесу составляет 60% ссудного портфеля
(более 1 трлн. руб.). Активы банка за пять лет вы�
росли более чем в 4 раза и превысили 3,2 трлн.
рублей. При этом работающие активы возросли в
4,6 раза до 2,9 трлн. рублей, из которых на ссуды
корпоративным клиентам приходится 56,7%, част�
ным лицам — 21,4%.

Капитализация банка с 2001 года возросла поч�
ти в 30 раз — до 1,1 трлн. рублей. По размеру ры�
ночной капитализации Сбербанк занимает чет�
вертое место среди крупнейших российских

предприятий после «Газпрома», «Роснефти» и 
ЛУКОЙЛа.

Сбербанк России имеет уникальную филиаль�
ную сеть. В его структуре 17 территориальных бан�
ков, 902 отделения, а также 19326 структурных
подразделений. В общей сложности — почти
20245 точек обслуживания клиентов. Это поистине
народный банк.

«Мы с оптимизмом смотрим в будущее, — ска�
зал А.И. Казьмин, — и уверены в том, что знамени�
тый лозунг «Храните деньги в Сбербанке» останет�
ся актуальным на долгие времена».

ПОДГОТОВИЛ НИКОЛАЙ СОЛОПЕНКО.

Н
а одном из совещаний губер�
натор нашей области 
Е.С. Строев сравнил бан�

ковскую систему с кровеносны�
ми сосудами экономики. Это не
просто красивый образ. В
самом деле, финансовая не�
достаточность мгновенно
приводит к серьезному сбою
в деятельности любого про�
изводственного организма, а
в тяжелых случаях и к полной
утрате им способности вы�
полнять свои функции. На
языке экономики — к бан�
кротству. Поэтому важней�
шая наша задача — обеспе�
чение бесперебойной рабо�
ты всех — даже мельчайших
— кровеносных сосудов.

КРОВЕНОСНЫЕ СОСУДЫ
ЭКОНОМИКИ 
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ссссппппррррааааввввееееддддллллииииввввооооссссттттьььь    ддддлллляяяя    ввввссссеееехххх,,,,
ссссччччаааассссттттььььееее    ддддлллляяяя    ккккаааажжжжддддооооггггоооо

— Каковы предложения
партии по повышению до�
ходов населения?
— Первое: 400 крупных моно�

полий перевести на систему на�
родной государственной соб�
ственности. Ценные бумаги этих
монополий должны быть поров�
ну распределены среди населе�
ния, чтобы каждый гражданин
получал свою долю доходов от
деятельности этих предприятий.

Второе: доходы от продажи
ресурсов страны должны де�
литься на две равные части. Од�
на — для федерального бюдже�
та. Вторая часть должна быть
распределена между всеми
гражданами России и поступать
на их счета, как это сделано в
целом ряде цивилизованных
стран.

Третье: необходимо в 2—3
раза поднять уровень минималь�
ных зарплат, стипендий и пен�
сий. Это не приведет к инфля�
ции, если будут сделаны значи�
тельные инвестиции в производ�
ство товаров народного потреб�
ления, строительство жилья, при
условии значительного увеличе�
ния конкуренции на рынке.

Дополнительная мера в этом
направлении — освобождение
от подоходного налога малообе�
спеченных граждан. Те деньги,
которые они платят в виде нало�
гов, в федеральном масштабе
весьма незначительны. Так
пусть же они станут дополни�
тельной прибавкой тем, кому
средств не хватает.

По нашим подсчетам, в тече�
ние года можно в 2—2,5 раза
поднять реальные доходы насе�
ления, не нарушая макроэконо�
мических показателей и не про�
воцируя всплеска инфляции.

— Как решить проблему
низкого уровня доходов
пенсионеров?
— Сегодняшняя ситуация та�

кова, что мы оказались предате�
лями по отношению к старшему
поколению. Необходимо срочно
увеличить пенсии в 2—3 раза.
Это всего лишь несколько сотен
миллиардов рублей. Государ�
ство может себе это позволить.
Теперешний уровень пенсий ве�
дет не просто к нищете, это
убийство пожилых людей. Боль�
шинство ведь умирает раньше
срока.

Серьезно облегчить жизнь
пенсионерам могло бы и сниже�
ние тарифов ЖКХ. Также необ�
ходимо снизить цены на лекар�
ства путем отмены НДС на их
производство.

—  Что можно сделать для
снижения уровня безрабо�
тицы?
— Первое — это, конечно же,

привлечение инвестора в про�
мышленность. В Орловской об�
ласти этот процесс идет. Но тем�
пы его, как и по всей стране, не�
достаточны. Для ускорения не�
обходимо ввести льготное нало�
гообложение инвесторов на ме�
стном уровне.

На федеральном же
уровне нужно выделить
деньги для инвестирова�
ния в каждый регион от
100 до 150 миллиардов
рублей в экономические
проекты, которые созда�
дут сотни тысяч рабочих
мест. Новые предприятия
— это не только рабочие
места, но и наполнение бюдже�
тов, снижение цен из�за роста
конкуренции на рынке.

Важно также внести измене�
ние при распределении доходов
бюджетов всех уровней. Сейчас
в регионах остается только 34
процента доходов, а 66 направ�
ляется в федеральный бюджет.
Наше предложение — делить
доходы поровну. Центру 50 про�
центов вполне хватит на осу�
ществление федеральных пол�
номочий. Причем в перспективе
делить деньги нужно в соответ�
ствии с возлагаемыми на бюд�
жеты обязанностями. Если сей�
час 60 процентов всех властных
полномочий осуществляют ре�
гионы, значит, и денег на местах
должно оставаться столько же.
Такое перераспределение дохо�
дов решит проблемы безрабо�
тицы, зарплат, инвестиций в
экономику, реформы ЖКХ, стро�
ительства жилья. Это будет
справедливо. Это экономически
обосновано и просчитано.

Почему это не делается? Ви�
димо, федеральный центр не за�
интересован в укреплении са�
мостоятельности регионов.

— Что необходимо сделать
для качественного улучше�
ния медицинского обслу�
живания населения?
— Прежде всего, необходимо

увеличить финансирование ме�
дицины из федерального бюд�
жета в 2—3 раза. Выделить на
эти цели 500 миллиардов руб�
лей. Деньги нужны на ремонт
поликлиник и больниц и их осна�
щение современным оборудо�
ванием. Уже в 2007 году можно
было бы поднять зарплату мед�

персонала в 2—3 раза. Также
нуждается в реорганизации са�
ма структура органов здравоох�
ранения, чтобы ликвидировать
очереди в больницах и поликли�
никах. Нацпроект в его тепереш�
нем виде проблему не решит.
Простая раздача денег и машин
«скорой помощи» медицину не
поднимет.

«Патриоты России» уже идут
по этому пути. В целом ряде ре�
гионов мы уже самостоятельно
ремонтируем поликлиники и
ФАПы и переоснащаем их со�
временным оборудованием.

—  Насколько эффективен
нацпроект «Доступное жи�
лье»?
— Идея разумная, но ее на�

чали реализовывать не так, как
надо. Ипотечное кредитование
должно развиваться лишь как
вспомогательная ветвь нацпро�
екта. Ведь практика показала,
что массовая раздача кредитов
ведет лишь к росту цен на жи�
лье. Многие люди уже попали в
тяжелое положение, когда взяли
кредиты, а цены на рынке мгно�
венно выросли.

Первое, что необходимо сде�
лать, это инвестировать госу�
дарственные резервные сред�
ства на развитие стройиндуст�
рии. Нужно вкладывать деньги в
новые заводы по производству
стройматериалов, создавать го�
сударственные и муниципаль�
ные строительные предприятия
(ведь сейчас на строительном
рынке практически все ниши по�
делены, а это очень похоже на
монополизм). Второе — ипотеч�
ное кредитование должно быть

дешевым — 2—3 процента годо�
вых, а не так, как сейчас — от 8
до 14 процентов. Ни в одном ре�
гионе по такому сценарию проб�
лема еще не решается.

— Как можно помочь сель�
скому производителю? 
— «Патриоты России» пред�

ложили конкретную программу
решения задач в АПК. Первое:
государству необходимо срочно
списать все долги сельхозпро�
изводителей. Второе: предпри�
ятия, находящиеся в сложном
финансовом положении, надо
на три года освободить от нало�
гов. Третье: дать сельчанам кре�
диты сроком на 25 лет под 2—3
процента годовых. Здесь, ко�
нечно, нужен жесткий контроль.
Те, кто будет пытаться разбаза�
рить государственные деньги,
должны быть поглощены добро�
совестными товаропроизводи�
телями. Четвертое: инвестиро�
вать государственные деньги в
АПК, чтобы поднять технологи�
ческий уровень, социальную
сферу села (медицину, образо�
вание, культуру, жилье) и зарп�
лату сельчан. Очень важный мо�

мент — налог на землю. Сейчас
его пытаются повысить. Этого
нельзя делать — люди и так с
трудом концы с концами сводят.

Эти простые и конкретные
меры позволили бы поднять
сельское хозяйство за два года.
Я надеюсь, что нам не грозит
вступление в ВТО в ближайшее
время, так как это могло бы
уничтожить нашего сельхозпро�
изводителя в течение двух с по�
ловиной лет. Мы просто не гото�
вы к этому. Те условия, на кото�
рых мы подписали соглашения с
большинством государств,
уничтожают автомобильную,
авиационную промышленность,
машиностроение и в первую
очередь сельское хозяйство.
Эти отрасли являются базовыми
для нашей экономики.

— Можно ли ограничить

рост тарифов на комму�

нальные услуги?
— Рост тарифов можно не

только остановить, но и снизить
их на 76 процентов. Дело в том,
что 36 процентов от той суммы,
которую все мы платим пред�
приятиям ЖКХ, тут же уходит в
доход государства в виде нало�
гов с этих предприятий. Что, ес�
тественно, ведет к дополнитель�
ному росту цен на жилищно�
коммунальные услуги. В конеч�
ном итоге получается, что госу�
дарство забирает эти деньги у
населения. Зачем это делать
сейчас, когда рост тарифов
больно бьет по карману людей,
непонятно. Между тем достаточ�
но принять законодательное ре�
шение, и тарифы моментально
снизятся. Экономического
смысла в этом налоге нет ника�
кого, ведь государство потом
возвращает эти деньги в виде
субсидий.

Второй важный источник эко�
номии — это сокращение потерь
воды, тепла, электроэнергии.
Величина этих потерь достигает
40 процентов от стоимости ус�
луг. И все это вынуждено опла�
чивать население. Но у государ�
ства есть деньги на то, чтобы
модернизировать всю систему
ЖКХ, внедрить здесь самые со�
временные ресурсосберегаю�
щие технологии. Необходимо
всего 2—3 триллиона рублей и
полтора�два года, чтобы заме�
нить всю систему сетей, котель�
ных и технологического обору�
дования ЖКХ. Вполне реально
довести цифру потерь до 5 про�
центов. У государства все воз�
можности и средства есть, и оно
может себе это позволить, вме�
сто того чтобы перекладывать

всю тяжесть реформы ЖКХ на
плечи людей.

Третье. Зачем нам платить
деньги за то, что 15 компаний
регулярно повышают цены на
15—20 процентов на мазут, газ,
электроэнергию (это входит
значительной составляющей в
стоимость коммунальных услуг).
Все это оплачивает опять же на�
селение. Необходимо ограни�
чить аппетиты монополистов.

Приняв решение по этим
трем направлениям, можно и об�
легчить положение людей, и ко�
ренным образом реформиро�
вать ЖКХ. К сожалению, прихо�
дится констатировать, что мы
двигаемся по другому пути. Та�
рифы ЖКХ в 2007 году будут рас�
ти. Частные же компании, кото�
рые приходят на рынок комму�
нальных услуг, серьезных
средств не имеют и кардинально
изменить ситуацию в этом сек�
торе экономики не смогут. Они
будут просто собирать деньги, и
если и отремонтируют что�то и
проведут какое�то благоустрой�
ство, то только за счет жильцов.

— Как вы относитесь к по�
следним предложенным
поправкам к закону о выбо�
рах?
— Первая поправка снимает

минимальный порог явки при го�
лосовании. Считаю, что такая
законодательная норма прежде�
временна, несмотря на то, что
ее сторонники ссылаются на
опыт стран развитой демокра�
тии. У нас пока совсем другая
ситуация. Недопустимо, чтобы
какое�то минимальное количес�
тво граждан выбирало все орга�
ны власти.

Вторая — запрещает крити�
ковать своих политических про�
тивников. Это нонсенс. Нигде в
мире демократии такого нет. Ес�
ли поправка будет принята, это
нанесет удар по всему полити�
ческому процессу в стране.

— Нуждается ли в доработ�
ке 131�й закон в части пе�
рераспределения полно�
мочий на местном уровне?
— Большинство вопросов по

реализации 131�го закона про�
сто провалилось. Причина — ор�
ганы местного самоуправления
не имеют достаточных средств
для реализации своих полномо�
чий. Назрела необходимость
принимать по этому поводу ре�
шение.

Второй обсуждаемый вопрос
— избирать или назначать мэ�
ров областных центров. Считаю,
что руководителей муниципали�
тетов надо избирать всеобщим

тайным голосованием. Однако у
нас сложилась такая ситуация,
что повлиять на избранного мэ�
ра практически никак невозмож�
но, что бы он ни делал на своем
посту. Весь срок, на который из�
бран мэр, он будет руководить,
независимо от степени компе�
тентности принимаемых им ре�
шений. Законодательство не
предусматривает никаких эф�
фективных мер воздействия на
такого главу муниципалитета.
Поэтому нужно вносить измене�
ния в закон.

— Как вы оцениваете шан�
сы на выборах новой поли�
тической партии «Справед�
ливая Россия», объединив�
шей партии пенсионеров,
жизни и «Родина»?
— К любому объединению

политических партий мы отно�
симся нормально. Но в данном
случае задаем несколько вопро�
сов. Какова идеология этой пар�
тии? Относится она к оппозиции
или это партия власти? Ответы
таковы: идеологии пока нет, а
само объединение — вторая
партия власти. Мы как оппози�
ция не можем считать такую по�
литическую силу возможным со�
юзником. Еще скажу так: начи�
нать с лукавства свою деятель�
ность не очень хорошо. В чем
оно проявляется? Лидер партии
Сергей Миронов заявил: «Мы
поддерживаем президента, его
курс, но недовольны Правитель�
ством РФ и действиями минист�
ров». А разве у нас в стране два
курса? Нет. Вертикаль власти
единая. Обман начался с первых
дней. Первое название партии
— «Союз доверия». Но сразу
после того, как «Патриоты Рос�
сии» выдвинули национальную
идею о справедливости и пока�
зали, как ее реализовать, назва�
ние «Союза» поменялось на
«Справедливую Россию». Какая�
то часть символики взята у
КПРФ. Как говорится, с миру по
нитке — голому рубаха.

Но потенциал у этой партии
есть, несмотря на то, что слож�
ности с региональными отделе�
ниями еще будут. Всех голосов
избирателей, симпатизировав�
ших «пенсионерам», «Родине» и
«жизни», новое объединение не
наберет, но процентов на сорок
рассчитывать может. Партия со�
здавалась для того, чтобы опре�
деленная группа лиц питерской
команды могла сформировать
подконтрольную структуру, ко�
торая будет проводить нужных
депутатов в Госдуму. А отноше�
ния с ней мы будем строить как
оппозиция с властью.

На прошедшей неделе в Орле с рабочим визитом побывал
депутат Государственной Думы, лидер политической партии
«Патриоты России» Г.Ю. Семигин. В рамках визита Геннадий
Юрьевич выступил перед представителями областных СМИ.

По словам Г.Ю. Семигина, одной из главных
проблем страны является то, что при бюджетном
планировании на следующий год три четверти
российских регионов будут иметь огромные ды�
ры в казне. Партия «Патриоты России» в сентяб�
ре представила на обсуждение три документа,
которые вызвали серьезный общественный ре�
зонанс. Это «Основные направления развития
страны на 2007 год», альтернативный бюджет и
концепция использования Стабилизационного
фонда и золотовалютных резервов. При разра�
ботке документов применены новые подходы — к
бюджету страны от бюджета конкретной семьи и
встречное планирование (начиная с уровня горо�
дов и регионов до федерального центра).

«Патриоты России» сформулировали и пред�
ложили общенациональную идею: «Справедли�
вость для всех, счастье для каждого», а также по�
казали содержание этой идеи и механизмы реа�
лизации. Идея выдвинута не случайно. Она отве�

чает ожиданиям людей. Социологические иссле�
дования показывают, что 80 процентов наших со�
граждан считают — справедливости в стране нет.

Партия продолжает работать по конкретным
проектам в регионах. К 1 ноября по всей стране
реализовано около 500 проектов, еще 250 в
стадии завершения. В Орловской области
первый проект — это помощь сельским
школам с ремонтом и оборудованием.
Второй — помощь поликлиникам и мед�
пунктам в малых городах и поселках. Тре�
тий — строительство детских площадок и
площадок для отдыха пенсионеров. Таких
площадок в Орле очень мало. Четвертый —
оборудование остановочных павильонов в
областном центре. Решение по этим про�
ектам уже принято. Срок реализации — до
10 декабря.

Лидер партии «Патриоты России» также
ответил на вопросы журналистов.

«ПАТРИОТЫ РОССИИ»: 
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Как рассказал руководитель УВД, в об�
ласти внедряются новые формы охраны
общественного порядка. Две недели на�
зад введено усиленное патрулирование
улиц по пятницам и субботам (по статис�
тике именно в эти дни совершается наи�
большее количество преступлений). По�
мимо милиционеров в составе патрулей
выходили сотрудники частных охранных
предприятий, студенческие дружины, слу�
жащие администраций районов города. 

Готовятся изменения в структуре
управления по борьбе с экономической
преступностью, чтобы усилить контроль за
алкогольным бизнесом, фальшивомо�
нетничеством, преступными врезками в
нефтепроводы (каждый год регистрирует�
ся до 15—20 таких правонарушений) и т. д. 

Сейчас серьезно укрепляется мате�
риальная база экспертно�криминалис�
тического центра. Здесь вводится до�
полнительное отделение пищевиков, ко�

торые будут проводить экспертизу алко�
гольной продукции, чтоб не допустить
массового отравления населения, как
это произошло недавно в Белгородской
области. Внедряется опыт Курской об�
ласти по выявлению краденых автомо�
билей. С конца ноября при регистрации
транспорта в ГИБДД эксперты будут це�
ленаправленно отслеживать подлин�
ность документов, наличие перебитых
номеров, и только после этого будет вы�
даваться документ на право владения
транспортным средством. Благодаря
этому предполагается ликвидировать
возможность преступной легализации
похищенных автомобилей. 

Как успех орловских милиционеров
Якунин отметил тот факт, что в этом году
пять лидеров уголовной среды были при�
влечены к ответственности и получили
длительные сроки лишения свободы.
Была пресечена деятельность трех орга�
низованных преступных групп. "Банда
Моисеева, которая вымогала у предпри�
нимателей и фермеров машины, ценнос�
ти, золото; группировка из 20 человек,
которые занимались кражами из сейфов
районных администраций, кражей скота;
грузинская преступная группа из десяти
человек, которая занималась кражей ав�
томобилей, скота, квартирными кража�
ми, распространением наркотиков", —

поделился подробностями руководитель
УВД.

Затем, отвечая на вопросы журналис�
тов, Якунин сообщил, что УВД начало ис�
пользовать аппаратуру, способную  за�
сечь похищенный мобильник. Если по�
страдавший позвонит в милицию в бли�
жайшие минуты после кражи, то вероят�
ность нахождения пропажи будет при�
ближена к 100%. 

Пресс�конференция завершилась
вручением грамот и ценных подарков
лучшим областным СМИ и журналистам,
отличившимся в освещении работы УВД. 

Сергей САВЕНКОВ.

БОРЬБА СТАНЕТ ЖЁСТЧЕ
В УВД Орловской области состоялась пресс�конференция, 

на которой перед представителями СМИ выступил исполняющий

обязанности начальника УВД А.И. ЯКУНИН. 

— Участковый инспектор

должен встречаться с

жильцами один раз в полго�

да. Почему многие жильцы

ни разу не видели своего

участкового?

— Такая проблема есть. Дей�
ствительно, участковый инспек�
тор должен встречаться, отчиты�
ваться перед жителями, но, к со�
жалению, в нашей области про�
грамма встреч участковых упол�
номоченных с жителями пока еще
работает не очень хорошо. На не�
давнем совещании мы обсуждали
эту проблему и решили в ближай�
шее время активнее разворачи�
вать такую работу. По итогам года
будут организованы не только
встречи участковых уполномочен�
ных с гражданами участка, но и
встречи и отчеты перед населени�
ем руководителей ГРОВД и УВД
области. Это будет делаться для
того, чтобы выслушать пожелания
граждан, отзывы о работе участ�
ковых уполномоченных, ответить
на интересующие их вопросы и в
целом донести, что делается се�
годня в области по улучшению и
укреплению правопорядка и об�
щественной безопасности граж�
дан. Начнем эту работу с 12—15
января и в течение двух месяцев
проведем такие встречи во всех
коллективах.

— Разрешено ли устраивать

стоянки автомобилей во

дворах домов? Если нет, то

как с этим бороться?

— Есть закон Орловской обла�
сти, запрещающий стоянку
транспортных средств во дворах
жилых домов. Позвоните в мили�
цию по месту жительства, вам по�
могут решить эту проблему. Во�
обще в целях предупреждения
терроризма определена террито�
рия, где можно оставлять транс�
портные средства, — 50 метров
от жилых домов, других зданий,
причем если там разрешена сто�
янка транспортных средств. В
идеале, конечно, транспорт
должен стоять на платных стоян�
ках или в гаражах, чтобы исклю�
чить кражу автомашин. Но пока ни
в Орле, ни в Ливнах, ни в Мценске
многие касающиеся этого закона
нормы не выдерживаются. С
этим, естественно, надо бороть�
ся. Для этого хотим внести в об�
ластной Совет народных депута�
тов предложение ужесточить
санкции за эти нарушения.

— Что делать, если сигна�

лизация автомобиля, стоя�

щего во дворе дома, часто

срабатывает по ночам, а

владелец на замечания не

реагирует?

— Если владелец автомобиля
не реагирует на ваши замечания,

позвоните в милицию по месту
жительства, к нему будут приняты
необходимые меры.

— Как быть пассажирам в

маршрутных такси, если

водитель нарушает прави�

ла безопасности дорожно�

го движения, правила без�

опасности пассажирских

перевозок?

— В первую очередь нужно
обязательно обратиться в мили�
цию, чтобы разобраться с соб�
ственником и водителем этого
транспорта, почему нарушаются
правила безопасности. Можно
обратиться также в райотдел, от�
туда направят сотрудника
ГИБДД, чтобы он принял меры к
водителю транспортного сред�
ства, нарушающему правила до�
рожного движения и правила
безопасности пассажирских пе�
ревозок. Ведь речь идет об угро�
зе жизни людей. Поэтому прось�
ба к пассажирам маршрутных
такси — обращайтесь, не молчи�

те, это в интересах вашей же без�
опасности.

— Некоторые водители мар�

шруток выходят в рейс в со�

стоянии алкогольного опья�

нения, проверяет ли это

кто�нибудь?

— Это проверяется, но марш�
рутки у нас частные, поэтому ре�
гулярные проверки не получают�
ся. Однако раз такие случаи были
замечены, поставим это на осо�
бый контроль, чтобы проверить
данный факт.

— Имеет ли право инспек�

тор ГИБДД снимать госу�

дарственный номер с ма�

шины, обнаружив техниче�

ские неисправности, если

автомобиль прошел техос�

мотр и есть талон на стек�

ле?

— Имеет, если машина неис�
правна, потому что автомобиль
прошел технический осмотр до
этого, а неисправность может
появиться в любой момент. Ин�
спектор ГИБДД, выявив это,
должен снять государственный
номер, ограничив передвиже�
ние автомашины на дорогах,
чтобы она не смогла стать объ�
ектом нарушения правил дорож�
ного движения, совершения до�
рожно�транспортного происше�
ствия.

— Принимаются ли какие�

нибудь меры к тем, кто шу�

мит после 23 часов (соседи,

владельцы кафе)?

— Да. Это меры администра�
тивного воздействия. По таким
вопросам на сегодняшний день
очень много заявлений.

— Принимаются ли сегодня

какие�нибудь меры к тем,

кто распивает спиртные на�

питки в общественных мес�

тах?

— Конечно. В последние меся�
цы с учетом частых отравлений,
большого количества некачест�
венной алкогольной продукции
этот вопрос взят на особый конт�
роль.

— На сколько за последнее

время увеличилось коли�

чество фальсифицирован�

ного алкоголя?

— В минувшем году было заре�
гистрировано одно такое преступ�
ление, а в этом году — 152. С на�
чала 2006 года в Орловской обла�
сти от фальсифицированного ал�
коголя умерло 160 человек. В свя�
зи с этим совместно с Роспотреб�
надзором проверяем каждый

факт отравления алкоголем: про�
водим проверку места, где совер�
шена покупка, проверку качества
алкогольной продукции и причин
отравления. Будем принимать
строгие меры вплоть до уголов�
ной ответственности к тем лицам,
которые торгуют фальсифициро�
ванной продукцией.

— Какие меры принимают�

ся по отношению к само�

гонщикам?

— За самогоноварение есть
административная ответствен�
ность в соответствии с законом
Орловской области — штраф. Ес�
ли идет сбыт и эксперт признает,
что это зелье опасно для жизни и
здоровья гражданина, то есть
статья 238 УК, где за это предус�
мотрено лишение свободы. У нас
в основном за такое деяние граж�
дане получают условное лишение
свободы, штрафы.

— Какие документы необхо�

димы для того, чтобы приоб�

рести огнестрельное оружие?

— Главное, чтобы в райотделе
выдали лицензию. Если человек ре�
шил приобрести оружие, то ему не�
обходимо обратиться в райотдел по
месту жительства. Там ему расска�
жут, какой пакет документов необ�
ходим для того, чтобы оформить
разрешение — лицензию. Процеду�
ра несложная. Главное, чтобы этот
человек был не судим, не был пси�
хически больным, а также не состо�
ял на учете как алкоголик или нар�
коман.

— Принимаются ли меры к

несовершеннолетним за

ношение и использование

газовых баллончиков?

— Нет, если они не причиняют
вреда здоровью других людей.

— Что предпринимается

милицией для борьбы с

кражами автотранспорта?

— Создано специализирован�
ное подразделение по раскрытию
краж автомашин. В райотделах
крупных районов имеются спец�
группы, которые состоят из со�
трудников уголовного розыска и
сотрудников ГИБДД по розыску
похищенного автотранспорта.
Кроме того, к решению данной
проблемы мы подключили управ�
ление по борьбе с организован�
ной преступностью, они раскрыли
несколько групп, занимавшихся
кражами автотранспорта. В на�
шей работе есть значительные ре�
зультаты: ребята хорошо владеют
оперативной обстановкой, по
сравнению с прошлым годом пре�
ступлений раскрыто намного

больше. Раскрываемость сейчас
составляет 21%. Для Орловской
области это неплохой результат,
так как раскрываемость по России
составляет 8—12%. Кроме того,
если в прошлом году было 268
краж автомашин, то в этом году
зарегистрировано 175 таких пре�
ступлений. Вообще, эта проблема
многоуровневая: очень либераль�
ная уголовная ответственность,
нет достаточного числа платных
автостоянок, гаражных коопера�
тивов, которые бы должным обра�
зом охранялись, многие водители
не оборудуют свои машины спе�
циальными противоугонными
средствами.

— Сколько наших ребят не�

сут службу в Чечне, оправ�

дано ли такое отвлечение

сил и средств?

— В Чечне несут службу 92 на�
ших сотрудника. Конечно, нам бы
хотелось, чтобы эти силы исполь�
зовались для охраны обществен�
ного порядка и борьбы с преступ�
ностью здесь, но мы понимаем,
что если не будем направлять на�
ши отряды на службу в Северо�
Кавказский регион, то здесь об�
становка в любой момент может
обостриться. Поэтому мы счита�
ем, что такое отвлечение сил и
средств оправдано и является на
сегодняшний день правильным
решением.

— Занимается ли кто�ни�

будь в милиции сектами?

— Да, сектами у нас занимает�

ся отдел в УБОПе по борьбе с тер�
роризмом и экстремизмом.

— Как у нас борются с кар�

манниками?
— Для борьбы с карманника�

ми создано специальное подраз�
деление. Сейчас идет процесс
обучения новых сотрудников, че�
рез две�три недели будут видны
первые результаты, поэтому кар�
манники теперь в Орле пусть се�
бя спокойно не чувствуют. Это
касается не только орловских
карманников, но и тех, кто к нам
частенько заезжает из других ре�
гионов.

— Что делается в нашей об�

ласти по профилактике

преступлений?

— Сегодня Президент РФ по�
ставил задачу — не только раскры�
вать преступления, но и предуп�
реждать их. Причем это должна
быть совместная работа всех ин�
ститутов государственной власти и
общественных формирований. По�
этому, хотя у нас давно существует
определенная программа по борь�

бе с преступностью, сейчас обла�
стной администрацией разрабаты�
вается новая программа профи�
лактики преступлений и правона�
рушений, содержащая широкий
спектр различных мероприятий.

— Как борются со взятками

в вузах?

— Скажу правду — боролись
довольно плохо, но теперь будем
бороться тщательнее. Две недели
назад создано новое подразделе�
ние в УБЭП УВД по борьбе именно
со взятками в вузах и других уч�
реждениях.

— Какие меры принимают�

ся по раскрытию грабежей

и краж сотовых телефонов?

— Кражи сотовых телефонов на
сегодняшний день составляют 60%
от всех имущественных преступле�
ний. Мы выстроили целую систему
по раскрытию этих преступлений,
предпринимаем все меры, чтобы
их предупреждать. Так, например,
по опыту Липецкой области, разра�
ботана памятка о мерах противо�
действия хищениям сотовых теле�
фонов, в которой говорится, как се�
бя вести в целях предупреждения
этих преступлений. Показатель на�
шей работы — это процент раскры�
ваемости этих преступлений, се�
годня он составляет 50%.

— Какие меры принимают�

ся по наведению порядка

на рынках?

— При УВД создан отдел по вы�
явлению правонаруше�
ний и преступлений на
рынках области, такие
же подразделения есть
во всех райотделах об�
ласти. Этот отдел зани�
мается координацией
всех служб УВД в во�
просах наведения по�
рядка на рынках облас�
ти. Он объединил дея�
тельность УБОП (выяв�
ление лиц, занимаю�
щихся незаконным
сбором денежных
средств с предприни�
мателей), уголовного
розыска (карманные
кражи, сбыт похищен�
ного), управления по
налоговым преступле�
ниям и др. Все эти
службы под координа�
цией созданного отде�
ла занимаются наведе�
нием порядка на рын�
ках области, т.е. эта ра�
бота теперь носит сис�
темный характер.
— В некоторых горо�

дах большой проблемой

милиции является нехват�

ка сотрудников и низкое

качество материально�

технической базы. Как с

этим обстоят дела в Ор�

ловской области?

— В Орловской области такие
проблемы тоже пока существуют,
но, я думаю, что в скором времени
они будут разрешены. На днях гу�
бернатор пообещал рассмотреть
вопрос приобретения транспорта
для патрульно�постовой службы.
Выделено необходимое количест�
во горюче�смазочных материалов
для патрульно�постовой службы, а
также дополнительные денежные
средства для приобретения фор�
менного обмундирования.

Подготовила 

Лилия КАТКОВА.

О КРИМИНАЛЕ, ПРОФИЛАКТИКЕ 
И РАБОТЕ УЧАСТКОВЫХ

На прошлой неделе, в канун Дня милиции,
состоялась "горячая линия", организованная
редакцией нашей газеты и УВД Орловской
области. На вопросы читателей в течение
двух часов отвечал исполняющий
обязанности начальника УВД полковник
милиции Анатолий Иванович ЯКУНИН.

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

НОВАЯ ПОДСТАНЦИЯ
"СКОРОЙ ПОМОЩИ"

В Северном районе Орла открыта

новая подстанция "Скорой помощи".

Пять бригад "скорой", которые до

этого ютились в трехкомнатной

квартире, переехали в новое ком�

фортное здание. 

Теперь подстанция будет принимать
примерно треть всех вызовов по городу.
Современное здание с ординаторской,
комнатой для водителей и душевыми
строилось по тендеру за счет муници�
пальных средств и обошлось городу бо�
лее чем в 2,1 миллиона рублей. 

На станции уже работают пять машин
скорой помощи, еще один автомобиль
будет выделен из числа семи, получен�
ных недавно Орлом в рамках приоритет�
ного национального проекта "Здоровье". 

Напомним, недавно в Орёл поступило
семь машин скорой помощи за счёт
средств федерального бюджета. 

"ОЛИМПИЙСКИЕ 
НАДЕЖДЫ" В ОРЛЕ

Всероссийское первенство по худо�

жественной гимнастике "Олимпий�

ские надежды" завершилось недав�

но в Орле.  

Первенство проходило во Дворце
спорта орловского Центрального стади�
она им. Ленина. В соревнованиях приня�
ли участие более 200 спортсменок 1993
года рождения из 62 регионов страны.
Столь массовыми они получились еще и
потому, что впервые в программу пер�
венства были включены групповые уп�
ражнения, а регионы охотно выставили
команды.

Свое мастерство на орловском ковре
демонстрировали представительницы
многих признанных центров развития
художественной гимнастики. В группо�
вую программу было заявлено 39 ко�
манд. Орловчанкам пока трудно на рав�
ных соперничать с грандами этого вида
спорта, тем не менее хозяйки ковра су�
мели выступить достойно и в ряде видов
программы добились неплохих резуль�
татов. Достойно выступила воспитанни�
ца старшего тренера Орловской области
по художественной гимнастике Марга�
риты Гильгоф Ульяна Рябинина, которая
заняла третье место в группе девочек
1994 г. рождения. Теперь она готовится к
участию в финальных соревнованиях
первенства России. Неплохие результа�
ты  в своих возрастных группах проде�
монстрировали Елена Столярова, Анас�
тасия Синякова, Арина Носова и совсем
юная Юлия Бравикова. 

В групповых упражнениях по про�
грамме кандидатов в мастера спорта
команды орловской СДЮШОР № 3 заня�
ли третье место, также были бронзовы�
ми призерами в состязаниях первораз�
рядниц. В соревнованиях по третьему
взрослому разряду наша команда заня�
ла второе место, в состязаниях девочек
1998—1999 годов рождения команда
СДЮШОР №3 была первой, а команда
областной ДЮСШ — второй.

КАЧЕСТВО — ОСНОВА
БЛАГОСОСТОЯНИЯ

В отделе производственно�техниче�

ской литературы Орловской област�

ной библиотеки имени И.А. Бунина

открыта выставка литературы "Каче�

ство — основа благосостояния".

Обеспечение качества обучения на
производстве, качество оборонной про�
дукции, качество медицинской помощи.
Эти и многие другие аспекты качества
изложены на страницах различных пери�
одических изданий. Особый интерес
представляют книги "Управление каче�
ством", "Управление качеством продук�
ции", "Управление качеством в бизне�
се", "Россия в XXI веке. Качество жизни
и стандартизация".

Литература представляет интерес как
для специалистов в области стандарти�
зации, так и для всех, кто интересуется
вопросами качества. Выставка будет ра�
ботать до 1 декабря с 10.00 до 20.00. 

ДВИЖЕНИЕ 
БУДЕТ ЗАКРЫТО

В связи с необходимостью проведе�

ния капитального ремонта трамвай�

ного пути по улице Пушкина на

участке от улицы Ляшко до улицы

Белинского будет закрыто движение

трамваев маршрута № 3  от улицы 

1�й Курской до разворотного кольца

улицы Пушкина с 21 часа 17 ноября

до 6 часов 20 ноября. 

Движение будет организовано от же�
лезнодорожного вокзала до школы №35
и завода "Химтекстильмаш".

Движение автотранспорта на этом
участке будет прекращено с ноля часов
14 ноября до окончания работ.

Информагентство 

"Орловской правды".

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ» «ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»
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О том, какие проблемы больше

всего волновали наших читателей,

можно судить по их вопросам. По

"горячей линии" исполняющему

обязанности начальника УВД 

А.И. Якунину поступило

наибольшее количество звонков на

следующие темы:

  безопасность дорожного
движения;

  незаконная парковка
автотранспорта;

  факты сбыта самогона и
суррогатного алкоголя;

  вопросы общественного порядка
во дворах жилых домов;

  деятельность участковых
уполномоченных милиции;

  деятельность рынков и порядок
на них;

  кражи автотранспорта, сотовых
телефонов;

  благодарность в адрес
подразделений милиции.

ПРЕСС$КОНФЕРЕНЦИИ


